

# Alta violencia escolar deriva en suspensión de clases y genera preocupación entre apoderados

**EDUCACIÓN.** Según comunicaron docentes de liceo Isca y liceo de Hombres de Antofagasta, debido a frecuentes episodios de maltrato entre estudiantes. A esto se han agregado ataques de alumnos a algunos colegios y liceos.

Claudio Cerda Santander  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

“Esto se está descontrolando”, comenta con inquietud Jeannette Olmedo, presidenta del Centro de Padres del Liceo de Hombres Mario Bahamonde de Antofagasta, al referirse al clima de violencia escolar que se agudizó en los últimos días en distintos recintos de la ciudad.

En razón de los reiterados episodios de maltrato entre alumnos, que han incluido ataques a algunos establecimientos, la agrupación de Profesores y Profesionales del Liceo de Hombres informó mediante un comunicado la suspensión de la jornada escolar. “(,) debido a los disturbios y manifestaciones de los estudiantes, por ende no habrá clases, ya que no podemos exponer la integridad de los alumnos y funcionarios del establecimiento”, dice el documento que alude al artículo 184bis del Código del Trabajo, al que se puede recurrir cuando en el lugar de trabajo sobrevenga un riesgo grave para la vida o salud del personal.

Según Olmedo los sucesivos episodios de violencia, que han incluido peleas también en la Plaza Sotomayor de alumnos de distintos colegios, se iniciaron tras el episodio de maltrato animal registrado en el Instituto Superior Comercio Jerardo Muñoz Campos (Isca) la semana pasada. Esa jornada un alumno, según trascendió, habría lanzado un perro desde un tercer piso del establecimiento.

“Ahí empezó todo. Los niños salieron luego a patear las puertas de distintos liceos. Quizás también ocurra por pro-



EN LA IMAGEN UN ATAQUE AL LICEO TÉCNICO ESTA SEMANA, EVENTUALMENTE PARA SUMARLOS A LOS DESMANES EN OTROS RECINTOS.

## Liceo Isca y acción inicial de animalistas

En este establecimiento distintos apoderados han identificado el inicio del foco de violencia escolar, tras difundirse el supuesto caso de maltrato de un perro que habría sido lanzado desde un tercer piso del recinto. Pamela Oyarce, representante del centro de apoderados Liceo Isca, califica como una irresponsable la actitud de animalistas adultos que llegaron al establecimiento a protestar por el supuesto, sin haber existido pruebas. “Los docentes no querían asistir a clases porque cuando fueron los animalistas tiraron hasta piedras hacia dentro del Liceo. Ellos incitaron a los demás niños. La animalista que hizo el llamado a hacer esa manifestación, entre comillas pasiva, es responsable de que los niños se hayan alterado”.

## “Se deben tomar medidas”

“Romperon el portón de calle Ossa. Pateaban y pateaban”, describe Jeannette Olmedo, representante del Liceo de Hombres de Antofagasta. “Se juntaron también en la Plaza del Mercado, de distintos colegios, y ahí hubo una pelea muy grande. La violencia se está descontrolando. La violencia también es más fuerte ahora. Esto empezó la semana pasada. Luego siguió el lunes, el martes, miércoles y hoy (ayer) se suspenden las clases. Más encima con todas las clases que se han pedido este año. Los profesores mandaron un circular por la suspensión. Esto va de menor a mayor, por eso deben tomarse medidas. Todos nos preguntamos: ¿Qué quieren los niños?”.

## Resguardo en Liceo Marta Narea

Patricia Ferraz, presidenta del centro de Padres del Liceo Marta Narea, afirma que en este establecimiento la comunidad escolar ha enfrentado con preocupación los ataques a este recinto por parte de alumnos de otros establecimientos. La causa sería provocarlos para que se sumen a los desmanes. “Que vengan a incitar a los estudiantes de enseñanza media, desde otros establecimientos, es preocupante. Ayer (miércoles) se vio mucha violencia por calle Latorre. Hicimos ingresar a los apoderados por lo estacionamientos. También debimos resguardar a los estudiantes. Además destruyeron, como pasó en el Liceo de Hombres, donde rompieron el portón. Los niños más pequeños se asustan mucho con este tipo de violencia”.

## Contexto de alta violencia

El empleo de un estoque similar a los usados en peleas carcelarias, como parte de una riña de escolares ocurrida el mes pasado en las inmediaciones del Liceo La Chimba, volvió a evidenciar la agudización de la violencia escolar. La confrontación terminó con un alumno de cuarto medio herido con arma blanca. “Lo que yo pido a las autoridades es que haya fiscalización. Que se pidan los antecedentes de los niños. Si un niño amenaza a otro de muerte, Ese es un delito grave para cualquier ciudadano ¿y por qué para un alumno no?”, expresaba tras este ataque Resalía Urbina, presidenta del Centro de Padres y Apoderados del Liceo La Chimba, quien detalló que alumnos ingresaban drogados y con armas al liceo.

blemas de niños que se fueron de esos colegio y tuvieron ahí problemas”, dice Olmedo.

Estos agresiones mantienen en alerta a las comunidades escolares, en un contexto en que apoderados han reconocido consumo de drogas al interior de algunos establecimientos o antes de ingresar a clases. A esto se agrega que algunos incluso portarían armas a las aulas.

“Hay un descontrol total. Acá falta poner mano dura”, dice un mensaje de un apoderado en una red social. Hasta el momento se han registrado ataques al Liceo de Hombres, al Liceo Marta Narea, al Liceo Técnico y al Isca. “Vinieron a patear el portón y lo rompieron”, dice Olmedo, sobre el ataque al Liceo de Hombres.

Pamela Oyarce, representante del Centro de Padres y Apoderados del Isca, comenta que debido a los niveles de violencia registrado en los últimos días, los docentes también suspendieron las clases.

“El tema del perrito gatillo todo. Una persona animalista, a quien ya se le hizo una denuncia, dijo que lo habían lanzado, pero Carabineros y PDI no han hallado culpables, porque no los hay. No hay pruebas de que algún alumno lo haya hecho. Lamentablemente nuestro alcalde también sale en un video diciendo que lo lanzaron desde el tercer piso. La foto que circulaba de un niño, que lo habría lanzado, es de un niño de otra región, es de Temuco”.

Docentes de este liceo comentan que han recibido amenazas de ataques al recinto y agresiones a funcionarios. Por esta razón optaron por suspender las clases debido a los altos niveles de inseguridad. ☞